

Inauguración de Expo CCDF-MICM 2018 **Palabras del Ministro Nelson Toca Simó**

30 de noviembre de 2018

Distinguido Sr. Luis Estrella, Director Ejecutivo de la CCDF

Señores de la Prensa;
Amigos todos;

Para el Ministerio de Industria, Comercio y MIPYMES es un placer poder participar en calidad de co-organizador en esta importante Feria CCDF-MICM, la cual tiene por objetivo acercar al público en general para que puedan conocer los diferentes productos elaborados por cada una de las empresas acogidas a la Ley 28-01 sobre Zona Especial para el Desarrollo Fronterizo.

Aplaudimos la decisión de realizar esta expo feria en la provincia de Montecristi, la cual asume un liderazgo importante en toda la frontera en lo referente a la instalación de empresas activas operando bajo los beneficios de la ley 28-01, con un total de 46 empresas, lo que representa más del 50% de las empresas instaladas en este régimen de incentivo empresarial.

Montecristi, una ciudad de gente buena, humilde y trabajadora, llena de cultura y repleta de historia que ha marcado importante hitos en la vida nacional e inclusive de otros países de la región... ¿como llegar a este pueblo y no recordar el trascendental manifiesto de independencia de nuestra hermana República de Cuba, con la firma histórica del documento

oficial del Partido Revolucionario Cubano entre José Martí y Máximo Gómez, aquel 25 de marzo de 1895?.

Toda esa historia y esa cultura la debemos aprovechar como plataforma para el desarrollo económico y social de esta importante provincia. Fue por esas mismas razones que nuestro Ministerio decidió apostar a Montecristi para ser la segunda provincia de implementación del Movimiento Un Pueblo Un Producto (OVOP), una iniciativa que desarrollamos con el apoyo del gobierno de Japón para identificar los productos bandera que representan una fuente de inspiración e identidad para los territorios. Como era de esperarse en la consulta de este movimiento en Montecristi salieron productos como: el chivo liniero, el banano, la miel, la pesca o sus lugares turísticos como el famoso morro, los Cayos Los Siete Hermanos, las piscinas naturales o los manglares; cada uno de ellos con una historia y un emblema importante para este pueblo. Nuestra idea es apoyarnos en este movimiento para potenciar a los pequeños productores involucrados en la cadena de valor de cada uno de esos productos y servicios, para posteriormente generar una campaña de promoción de Montecristi como destino turístico, de producción, gastronomía, historia y cultura, para que al final todo eso repercuta en la mejora de la economía y calidad de vida para los habitantes de la provincia.

Pero esto no es solo en Montecristi. Para nuestro Ministerio de Industria, Comercio y MIPYMES el compromiso es con todas las provincias fronterizas, porque estamos más que convencidos que la principal línea de defensa de la soberanía nacional no se concibe simplemente con una fuerza armada o una artillería de militares, sino que la principal fuente de

resguardo se llama **desarrollo económico y social territorial**, un desarrollo fundamentado en la generación empresas, emprendimientos y empleos para los hombres y mujeres que viven en toda la línea fronteriza.

Una frontera fuerte es esa que genera oportunidades para su gente, porque son precisamente esas oportunidades las que dan ese verdadero sentido de empoderamiento y pertenencia a los pobladores para defender lo nuestro, lo nacional.

Con ese mismo enfoque trabajamos en un proyecto de fomento a la empresariedad femenina en la línea fronteriza, el cual es ejecutado por nuestro Viceministerio de Fomento a las MIPYMES en conjunto con la Junta Andaluza para el Desarrollo, a través del cual buscamos formar, empoderar y dar asistencia técnica especializada a cientos de mujeres en todas las provincias fronterizas, con la finalidad de apoyar a nivel financiero por medio de capital semilla a los mejores casos de emprendimientos liderados por mujeres. Esto sin lugar a dudas será una gran plataforma de oportunidades para muchas mujeres, muchas de ellas madres solteras y cabezas de familia, que solo están a la espera de una oportunidad para despertar ese espíritu creativo y emprendedor que caracteriza a todas las mujeres fajadoras de esta provincia, esas que se levantan día a día para mejorar la calidad de vida de sus hogares.

Esta Expo-Feria será una de esas plataformas para propiciar el relanzamiento económico de las provincias de la frontera, en la cual se demostrará el aporte de las empresas acogidas a la ley 28-01 a las comunidades fronterizas, porque son estas empresas que, según el observatorio del Consejo de Coordinación de la Zona Especial de Desarrollo Fronterizo generan más de 9,000 empleos directos e indirectos,

con una inversión de más de 19 mil millones de pesos, las cuales invierten más de 600 millones al pago de nomina a empleados y realizan compras locales por un monto superior a los 8mil millones de pesos.

Sin embargo, no quisiera que estos números sean una fuente de conformismo y resignación, sino todo lo contrario, una muestra de que podemos generar riquezas con el potencial local, y que estamos obligados a generar oportunidades para todos los habitantes de Pedernales, Elías Piña, Independencia, Bahoruco, Dajabón, Santiago Rodríguez y Montecristi. Todas estas provincias están repletas de necesidades, pero si algo tienen en común, es que todas están rebozadas de hombres y mujeres trabajadores, que tienen enormes ganas de crecer y desarrollar por la vía del trabajo honesto y tesonero, la calidad de vida de sus hogares, y, por vía de consecuencia, de cada uno de sus pueblos.

Son grandes los retos que tenemos por delante, pero si trabajamos unidos con un norte bien definido, con la determinación de procurar el desarrollo integral y sostenido de todos sus pobladores, procurando un clima de negocios adecuado para todas las empresas, de seguro que tendremos mejores resultados para todas las provincias fronterizas y, por consecuencia, para el país.

¡Adelante!... el desarrollo esta en las manos de ustedes. El país se regocija con esta tierra de emprendedores.

Sigamos ¡manos a la obra!, trabajando con la gente y para la gente...

Muchas gracias.